

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) di ajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 10 April 2018

HAERIAH
NIM:141300750

ABSTRAK

Nama : Haeriah, NIM : 141300750, Judul Skripsi : Tinjauan Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Akad *Rahn Tasjily* pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah (Studi di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang).

Pegadaian Syariah dalam menjalankan operasionalnya berpegang kepada prinsip syariah. Pada dasarnya produk-produk berbasis syariah memiliki karakteristik seperti, tidak memungut bunga dalam berbagai bentuk karena *riba*, *qimar* (spekulasi), maupun *gharar* (ketidaktransfaranan) yang berakibat terjadinya ketidakadilan dan kedzaliman pada masyarakat dan nasabah, menetapkan uang sebagai alat tukar bukan sebagai komoditas yang diperdagangkan, dan melakukan bisnis untuk memperoleh imbalan atau jasa dan/atau bagi hasil. Pada umumnya Pegadaian Syariah telah menggunakan akad *Rahn Tasjily* sebagai instrument pembiayaan (*financing utama*) terutama dalam produk kendaraan. Kendaraan adalah salah satu kebutuhan bagi manusia saat ini. Namun harga yang tidak sedikit menyebabkan jarang orang mampu membeli kendaraan bermotor ini secara tunai, sehingga membeli dengan angsuran atau menyewa adalah alternatif yang dapat di pilih. Di Pegadaian Syariah tidak ada namanya sistem bunga, hanya *murtahin* dapat mengenakan biaya pemeliharaan dan penyimpanan *marhun* (berupa bukti sah kepemilikan atau sertifikat) yang ditanggung *rahin*, berdasarkan akad *ijarah*.

Perumusan masalahnya adalah : 1) Bagaimana Mekanisme Pelaksanaan Akad *Rahn Tasjily* pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang? 2), Faktor apa saja yang mendorong berkembangnya Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang? 3), Bagaimana Pandangan Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Akad *Rahn Tasjily* pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang?

Adapun tujuan penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Bagaimana Mekanisme Pelaksanaan Akad *Rahn Tasjily* pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang, Faktor apa saja yang mendorong berkembangnya Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang, Bagaimana Pandangan Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Akad *Rahn Tasjily* pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang.

Dalam skripsi ini penulis melakukan penelitian di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang, dengan teknik pengumpulan data bersumber pada observasi, wawancara melalui para staff bagian yang bertanggung jawab, lalu dengan studi kepustakaan. Adapun analisis datanya dengan memakai metode berfikir induktif yaitu pengambilan kesimpulan dimulai dari pernyataan atau fakta-fakta khusus menuju pada kesimpulan yang bersifat umum.

Kesimpulan pada penelitian ini adalah: 1), Ada beberapa prosedur atau mekanisme dalam pelaksanaan pembiayaan di Pegadaian Syariah yang harus diikuti dan dipatuhi oleh nasabah, 2) terdapat beberapa faktor pendorong berkembangnya praktek akad *rahn tasjily* ini di Pegadaian Syariah, 3) fatwa DSN membolehkan adanya praktek pembiayaan di Pegadaian Syariah dengan menggunakan akad *rahn tasjily* dan sesuai dengan hukum Islam.

**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas

Lamp : Skripsi

Hal : **Pengajuan Ujian Munaqasyah**

a.n. Haeriah

NIM : 141300750

Kepada Yth.

Bapak Dekan Fak. Syariah UIN SMH

Banten

Di –

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari Haeriah, NIM : 141300750, yang berjudul : **Tinjauan Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Akad *Rahn Tasjily* pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah** (Studi di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang), telah memenuhi syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I,

Serang, 10 April 2018

Pembimbing II,

Dr. H. Mahfud, M.M.
NIP. 19620705 199303 1 005

H. A. Falikh Alhaq, S.Ag., M.Si
NIP. 19580415 199103 1 001

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP
PELAKSANAAN AKAD *RAHN TASJILY* PADA
PRODUK PEMBIAYAAN KENDARAAN
BERMOTOR SYARIAH**

(Studi di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang)

Oleh :

HAERIAH

NIM : 141300750

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II

Dr. H. Mahfud, M.M.

NIP. 19620705 199303 1 005

H. A. Falikh Alhaq, S.Ag., M.Si

NIP. 19580415 199103 1 001

Mengetahui

Dekan

Fakultas Syariah

Ketua

Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP: 19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A

NIP. 19731105 199903 2 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Haeriah, NIM : 141300750 yang berjudul : **Tinjauan Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Akad *Rahn Tasjily* pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah** (Studi di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang), telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 10 April 2018, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 10 April 2018

Sidang Munaqosah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A

NIP. 19780225 200801 1 009

Penguji I

H. Ade Mulyana, M. Si.

NIP:195911041994031002

Penguji II

Anggota,

H. Masduki, S.Ag, M.A

NIP: 197311051999031001

Pembimbing I,

Dr. H. Dede Permana, M.A

NIP: 19790326 200901 1 001

Pembimbing II,

Dr. H. Mahfud, M.M.

NIP. 19620705 199303 1 005

H. A. Falikh Alhaq, S.Ag., M.Si

NIP. 19580415 199103 1 001

PERSEMBAHAN

Penulis mempersembahkan skripsi ini untuk Alm.Samudi Ayahanda dan Ibunda Suhartini tercinta yang senantiasa memberikan do'a dan kepercayaan kepada diriku dengan sedikit amanah yang tak pernah kuwujudkan. Kucuran tenaga yang nyata dan tidak dapat kurasakan, Untuk abangku (Haerulloh, Mushollin, Solih) tersayang, kakanda (Nurhasanah, Roinah), tersayang beserta keluarga besar Hj.Koswati yang telah memberikan dukungan dan jerih payahnya selama ini yang tak pernah henti baik moril maupun materil sehingga penulis akhirnya dapat menyelesaikan pendidikan dan penulisan skripsi sesuai yang diharapkan, para dosen yang selama ini membimbing saya hingga saat ini, dan sahabat-sahabatku yang tak pernah henti mensupport dalam penulisan skripsi ini. Semoga Allah Swt, Selalu memberikan yang terbaik untuk kita semua, amiiin....

MOTTO

وَإِنْ كُنْتُمْ عَلَىٰ سَفَرٍ وَلَمْ تَجِدُوا كَاتِبًا فَرِهْنَ مَقْبُوضَةً (البقرة :

(٢٨٣

Jika kalian dalam perjalanan sedangkan kalian tidak memperoleh seorang penulis maka hendaklah ada barang jaminan (tanggungan) yang dipegang.

(QS. Al-Baqarah:283)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama Haeriah, dilahirkan di Rangkasbitung tepatnya di Kampung Kebon Kelapa Desa Muara Ciujung Timur Kecamatan Rangkasbitung pada tanggal 01 September 1994 merupakan anak keenam dari enam bersaudara, dari pasangan ayah Alm.Samudi dan ibu Suhartini.

Penulis menyelesaikan pendidikan penulis tempuh di Taman Kanak-kanak Nurul Barokah lulus pada tahun 2001, SDN Komplek Multatuli di Rangkasbitung dan Madrasah Diniyah Awwaliyah Nurul Barokah lulus pada tahun 2007, penulis melanjutkan ke SMP Negeri 01 Rangkasbitung lulus pada tahun 2010, Madrasah Aliyah Negeri Rangkasbitung lulus pada tahun 2013, dan kemudian melanjutkan kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten di Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah.

Selama menjadi mahasiswa, penulis aktif di beberapa organisasi, diantaranya: Pernah menjadi anggota pada Unit Pengembangan Tilawatil Qur'an tahun 2015-2016, dan pernah bergabung dengan forum Pengurus Wilayah Pelajar Islam Indonesia (PII) pada tahun 2014-2016.

KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayahnya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang di rencanakan. Shalawat dan salam semoga tercurah kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul: *Tinjauan Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Akad Rahn Tasjily pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah (Studi di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang)*, merupakan tugas akhir yang di ajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulan Hasanuddin Banten. Skripsi selesai di munaqosahkan/disidangkan pada tanggal 10 April 2018.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung, karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah

mengelola dan mengembangkan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.

2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag, Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam skripsi ini dengan tulus hati.
3. Bapak H. Masduki, S.Ag., M.A, Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah dan bapak H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si., Sekertaris Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Dr. H. Mahfud, M.M., pembimbing I dan bapak H. A. Falikh Al Haq, S.Ag.,M.Si., pembimbing II, yang senantiasa sabar dengan segenap tenaga dan pikiran membimbing penulis menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten
6. Bapak Acep Rudi Haeladi (Ketua Pimpinan) Kantor Pegadaian Syariah Cabang Kepadean Kota Serang yang telah memberikan izin penelitian kepada penulis untuk menyusun skripsi.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas pada kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta pengetahuan penulis. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang positif dari berbagai pihak atas segala kekurangan agar mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan, segala ide, dan bantuan yang bersifat materil dan non-materil yang tulus dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga di beri balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembacanya umumnya.

Serang, 10 April 2018

HAERIAH

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Perumusan Masalah.....	7
C. Tujuan Penelitian.....	8
D. Manfaat Penelitian.....	9
E. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	10
F. Kerangka Pemikiran	14
G. Metode Penelitian.....	22
H. Sistematika Pembahasan.....	26
BAB II KONDISI OBYEKTIF PEGADAIAN SYARIAH	
CABANG KEPANDEAN KOTA SERANG	
A. Letak Geografis Pegadaian Syariah.....	29

	B. Sejarah Pegadaian Syariah.....	29
	C. Visi dan Misi Pegadaian Syariah.....	33
	D. Produk- Produk Pegadaian Syariah	36
BAB III	TINJAUAN TEORITIS AKAD RAHN TASJILY	
	A. Pengertian <i>Rahn Tasjily</i>	49
	B. Landasan Hukum <i>Rahn</i>	53
	C. Rukun dan Syarat <i>Rahn</i>	56
	D. Macam-macam <i>Rahn</i>	58
	E. Manfaat <i>Rahn tasjily</i>	60
	F. Perbedaan dan Persamaan antara gadai syariah (<i>rahn</i>) dengan gadai konvensional	60
BAB IV	PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN :	
	PELAKSANAAN AKAD RAHN TASJILY PADA	
	PRODUK PEMBIAYAAN KENDARAAN	
	BERMOTOR SYARIAH	
	A. Mekanisme Pelaksanaan Akad <i>Rahn Tasjily</i> pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang	63
	B. Faktor pendorong berkembangnya Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang.....	76

	C. Tinjauan Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Akad <i>Rahn Tasjily</i> pada Produk Pembiayaan Kendaraan Bermotor Syariah di Pegadaian Syariah Cabang Kepandean Kota Serang.....	78
BAB V	PENUTUP	
	A. Kesimpulan.....	90
	B. Saran.....	92
DAFTAR PUSTAKA		
LAMPIRAN-LAMPIRAN		